

Colombia | ABR 19 2019 | hace 3 días

## Eln atacó oleoducto y causó derrame de petróleo en ríos de Tibú

 COMPARTIR: [Facebook](#) Compartir 251 [Twitter](#) [WhatsApp](#)

Desde este miércoles, 30.000 habitantes del municipio de Tibú amanecieron sin suministro de agua potable por la emergencia ambiental.



Foto : @TIBULUNDA

En menos de cuatro días, dos atentados terroristas a un oleoducto petrolero de Ecopetrol pusieron a padecer a ecosistemas y decenas de miles de habitantes aledaños, cuyo suministro de agua se vio cortado. Las acciones violentas, que El Espectador describió como ataques dinamiteros, se registraron en las aldeas Guachimán y El Seis, en la zona rural cercana del municipio de Tibú, Norte de Santander, a 116 kilómetros de Cúcuta.

En específico las abolladuras en el tubo llamado Caño Limón-Coveñas —que se extiende a lo largo un fragmento de frontera colombo-venezolana— ocasionaron el derrame de crudo en Caño Cinco y en los ríos Tibú y Tibucito, y llegando a afectar aguas de un santuario turístico de la región llamado Pozo Azul.

☞ [Vea también:](#) ☞ [Nuevo atentado contra oleoducto Trasandino de Ecopetrol](#)

Desde este miércoles, 30.000 habitantes del municipio de Tibú amanecieron sin suministro de agua potable por la emergencia ambiental. El problema encendió las alertas incluso de la compañía petrolera venezolana Petróleos de Venezuela, PDVSA, por lo que ya estaría en marcha un plan de contingencia bilateral, informaron fuentes oficiales a Caracol.

## La guerrilla detrás

Otros medios no han proporcionado más detalles de las circunstancias de los ataques. Se conoció que la autoría de los mismos sería del Ejército de Liberación Nacional, Eln.

El Eln, que justifica sus ataques con el argumento de que las empresas multinacionales petroleras y mineras se apoderan de los recursos naturales del país, se niega a suspender en forma indefinida sus hostilidades como lo exige el presidente Iván Duque para comenzar un diálogo de paz que permita acabar por completo el viejo conflicto que ha dejado 260.000 muertos.

☞ [Recomendado de archivo:](#) ☞ [Esta es la estrategia de Ecopetrol para enfrentar emergencia ambiental tras ataque a oleoducto](#)

## Reacción de la petrolera

En un mensaje de Twitter, la petrolera informó sobre las medidas que tomó para contener la emergencia. Para empezar, envió a más de 120 personas e instaló cinco puntos de control alternativos y uno permanente para reducir los daños ambientales en la región por el derrame de crudo.

**ECOPETROL**

**INFORMACIÓN DE PRENSA**

**Ecopetrol despliega personal y equipos para atención de emergencia ambiental en Tibú**

- La Empresa reinstaló una punta de control sobre los afluentes.
- Nuevo punto de control en la vereda Guachimán para mitigar los impactos.
- Se han instalado un total de 76 líneas de barreras para la contención de producto.
- Se dispusieron nuevos carrotanques para suministrar de agua potable.

Con más de 120 personas, cinco puntos de control alternativos y uno permanente, Ecopetrol atiende la emergencia ambiental causada por los atentados contra el oleoducto Caño Limón-Coveñas, ocurridos en las veredas Guachimán y El Seis, en el municipio de Tibú, Norte de Santander.

Los seis puntos de control se encuentran distribuidos en Caño Cinco y los ríos Tibú y Tibucito, con 76 líneas de barreras que buscan contener la mancha de hidrocarburo.

La empresa reinstaló los puntos de control alternativos Tibucito y Samanes con un total de 24 barreras, luego de que las fuertes lluvias de la noche anterior destruyeran los elementos de contención.

A pesar de la creciente de los dos ríos, los técnicos que atienden la emergencia lograron instalar 15 líneas de barreras de contención en el punto de control permanente Club de Leones sobre el río Tibú.

Ecopetrol puso a disposición del Consejo Municipal de Gestión del Riesgo y Desastres de Tibú, nueve carrotanques para el suministro de agua potable a los habitantes de este municipio, de acuerdo con el plan propuesto por la empresa de acueducto municipal.

El equipo de trabajo avanza en la planeación de los labores de limpieza, los cuales se harán en forma paralela a las actividades de contención y recuperación del producto en los puntos de control.

La empresa hace un llamado para que cesen estos actos violentos que afectan

---

**Ecopetrol** [@ECOPETROL\\_SA](#)

#Atención | #Ecopetrol atiende emergencia ambiental por atentados contra oleoducto Caño Limón-Coveñas, en veredas Guachimán y El Seis (Tibú). Los seis puntos de control están en Caño Cinco y los ríos Tibucito y Tibú, con 76 líneas de barreras para contener mancha de hidrocarburo.

43 · 21:21 - 16 abr. 2019

45 personas están hablando de esto

La empresa reinstaló los puntos de control alternativos Tibucito y Samanes con un total de 24 barreras, luego de que las fuertes lluvias de la noche anterior destruyeran los elementos de contención, dice el comunicado de la petrolera colombiana.

Los técnicos que atienden la emergencia lograron instalar 15 líneas de barreras de contención en el punto de control permanente Club de Leones sobre el río Tibú, a pesar de la creciente de los dos ríos que sirven a los acueductos de la región.

Asimismo, se dispuso carrotanques para distribuir agua a las comunidades afectadas. Finalmente, en su mensaje, la compañía hizo un llamado para que cesen estos actos violentos que atentan contra la integridad de las personas y dañan gravemente la flora y fauna locales a causa de la mancha de crudo.

Daniel Meza

Esta noticia ha sido publicada originalmente en [@N+1](#), ciencia que suma.

### NOTICIAS RELACIONADAS



Colombia

Rescatan a 25 pescadores nicaragüenses y 3 hondureños en Isla Serranilla



Colombia

Al menos 14 personas muertas por deslizamiento en Rosas, Cauca



Colombia

Homicidios, robos y accidentes de tránsito han disminuido durante Semana Santa

Comentar

### SECCIONES

**OPINIÓN** Quindío Colombia  
**Deportes** Judiciales Vida  
**Entretención** Especiales Más  
**CLASIFICADOS**

### BOLETÍN INFORMATIVO

Suscríbase a nuestro boletín y reciba las últimas noticias y notificaciones directamente en su correo.

Nombre y Apellidos

Correo Electrónico

 Acepto la política de tratamiento de datos personales

SUSCRIBIRSE

### SERVICIOS

Contáctenos  
 Paute aquí  
 Suscríbase  
 Noticias por fecha

### REDES SOCIALES



### TE RECOMENDAMOS



### MIEMBRO DE

